

Maître Denis Daubos adoubé en Sauternais



Originaire de Barsac, Denis Daubos, maître chocolatier et pâtissier de réputation nationale à Mont-de-Marsan, a été officiellement intronisé ambassadeur de Sauternes. PHOTO M. L.

L'intronisation de Denis Daubos, maître chocolatier et pâtissier à Mont-de-Marsan, par les Ambassadeurs du Sauternais, au château Gravas samedi dernier, est une reconnaissance promotionnelle pour ses recettes dans lesquelles il a osé associer le sauternes à ses créations.

C'est un pionnier en la matière. Sans cesse en recherche de nouvelles saveurs, il a su associer ce vin blanc noble au chocolat et aux pâtisseries, en faisant ressortir tous les arômes de ses précieuses recettes. Rien d'étonnant en soi, car Denis Daubos fait le grand écart entre Mont-de-Marsan, où il est installé, et Barsac, où il est né. À Mont-de-Marsan, il est installé « près de l'église, comme à Barsac où mon père avait sa pâtisserie », dit-il.

Des racines sauternaises

Né à Barsac en 1960, il a entraîné ses fonds de pantalon sur les bancs de l'école de Barsac et a gardé un lien fort avec sa commune et des

amis d'enfance comme Florence Bernard du château Gravas. C'est tout naturellement qu'il est entré dans le milieu de la pâtisserie et de la chocolaterie, comme son père et son grand-père. Il suit un cursus d'apprentissage, tout d'abord à Bordeaux chez Charles Valentin à Nansouty, avant de partir à Paris dans le 16^e. Il fera son service militaire au ministère de la Défense comme pâtissier bien entendu.

Libéré de ses obligations militaires, il entre chez Pierre Hermé un grand nom de la pâtisserie qui crée sa boutique à Saint-Germain-en-Laye, c'est là qu'il rencontrera celle qui partage sa vie et ses passions. Fort de ses expériences, il ouvre sa propre pâtisserie Denis Daubos à Mont-de-Marsan en 1984, près de l'église et, depuis, sa renommée ne fait que croître.

Amour et passion

« Je suis curieux de nature, ma ligne de vie est : Amour et Passion », dit-il. Ses créations sont à la hau-

teur de ses ambitions, qui le classent parmi les meilleurs pâtissiers chocolatier de France : puits d'amour au Sauternes, meringue, crèmes, mousse au chocolat, boudoir allié au sauternes, et ses chocolats des Grands Millésimes qui ont obtenu le label de meilleure spécialité de France au Salon international de la chocolaterie à Paris.

De salon en salon, de Paris à Marseille, il a fait connaître par le biais de ses créations, le sauternes, ambassadeur avant l'heure de ce nectar. C'est en juste retour que les Ambassadeurs du Sauternes l'honorent et le reçoivent parmi eux.

C'est Jean-Louis Couffignal du Château d'Arche qui a intronisé Denis Daubos, en l'absence de Jean-Michel Descamps maire de Sauternes et président. Après lui avoir remis l'écharpe de la confrérie et une médaille Lalique, les invités ont pu déguster les chocolats et pâtisseries faites sur place, accompagnées de barsac-sauternes comme il se doit.

Michel Laville